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区融媒体中心新闻热线

□记者 陈菲茜

因导入人口剧增，而公交车运能又

相对不足，泗泾镇市民骑行非机动车去

乘坐轨交 9 号线就成为解决“最后一公

里”难题的首选，由此导致大量非机动车

涌入轨交 9 号线泗泾站附近，引发了乱

停车现象，尽管相关部门先后采取了许

多措施，但都无法破解这一“顽疾”。最

近的一次措施是自8月1日起，该区域加

装“蓝色道钉”后，哈罗单车必须停放在

指定区域内才能上锁，此举试图从源头

上治理停车乱象。然而，记者近日走访

发现，停车乱象虽稍有好转，但仍未达到

预想目的，要想彻底破解这一“顽疾”，需

要相关各方群策群力，共同努力。

公交配套不足，自行车成刚需
“哈罗单车用户您好，请把单车停在

白线内，否则无法上锁……”每天上午 9
时许，承接清运哈罗单车公司的工作人

员开始整理并清运轨交9号线泗泾站附

近的哈罗单车，一旁的喇叭循环播放着

停车提醒。采访当天 10 时许，记者看

到，工作人员正在外婆泾路泗陈公路路

口整理单车并将单车停放在划线区域

内，并将一些单车搬上货车清运走，经过

一番整理后，看上去整齐有序了很多。

一名工作人员介绍，他们是专门承接清

运哈罗单车公司的员工，每天早上负责

清运走一部分单车，到了下午5时，根据

上班族的回流再放一批过来。

“早上会搬走一批，不搬不行啊，车

子太多了，有些会停到马路上去。”工作

人员说。在这个距离轨交 9 号线泗泾

站进站口 200 米的地方，人行步道上已

经停满了哈罗或美团单车，而这个路口

只是轨交泗泾站停车乱象的“冰山一

角”。再往前走 100 米，进站口附近的

区域则成了电动自行车的“天下”，放眼

望去，停满了各式各样的电动自行车。

单车或是穿插其中，或是索性停在了非

机动车道上。

一名女士推着电动自行车来到进站

口附近的停车区域，左右环顾寻找能够

“见缝插针”的地方。“这里车子太多了，

很难停，经常要搬动人家的车子让空隙

大一些，才能把车子‘塞’进去。”该女士

说。另一边，还有一名女士正吃力地搬

动别人的电动自行车，好给自己的车子

留出离开的通道。“这里坐公交车不方

便，两公里的路索性自己骑电动车出行

了。”她说。

人口急剧增长，导致客流巨大
据悉，2010 年，泗泾镇辖区总人口

为9.43万人，近几年，随着导入型人口的

急剧增长，区域治理面临着前所未有的

挑战。负责该区域的城管工作人员金先

生透露：“每天早上 7时开始，非机动车

不断涌入，直到晚上 7 时多，才走了一

半。”采访期间，记者看到，负责该区域的

网格工作人员正在附近巡查，时不时地

挪动电动自行车，“只能调整下车子的摆

放状态，因为没有空地，所以无法搬离乱

停放的车辆”。

据轨交9号线泗泾站相关负责人周

先生介绍，早高峰时段，泗泾站进站客流

已经超过2.2万人次，每日客流量超9万

人次，在全市所有地铁站点中“名列前

茅”。“客流量排名蛮靠前的，每年客流量

都有一定程度的增长。”他说。据了解，

目前在该站点停靠的镇内公交虽有松江

45 路、松江 46 路、松江 46 路区间、松江

47路、松江 48路、1845 路和 1846 路 7条

线路，仍远远无法满足运送大客流量的

需求。再加上线路间隔时间为 15 分钟

至70分钟不等，乘客等待的时间相对较

长，所以，绝大多数市民宁可选择骑非机

动车，或者是共享单车出行。这就引发

了非机动车大量涌入轨交9号线泗泾站

附近停车区域，而停车区域又有限，致使

出现了停车乱象。

今年 3 月，松江区人大代表徐香春

在《关于完善泗泾大交通体系建设的建

议》中写道：“随着泗泾城市化快速发展，

商品房住宅小区逐年增加，同时优越的

地理区位、良好的营商环境以及新凯大

型居住社区的日益完善，大量外来人员

和市区动迁户涌入和定居泗泾。”据该报

告，目前泗泾镇实有人口23.3万，人口的

急剧增长使得全镇交通资源紧缺的矛盾

日趋突出。

多项举措出台，效果仍不明显
轨交9号线泗泾站除了兼具轨交站

点的通勤作用外，还因毗邻镇内较大的

商业区三湘四季商业广场，造成了人流

量的叠加。为此，三湘四季商业广场管

理方辟出了广场周边的一圈区域，作为

非机动车的停车区域。

2019年起，泗泾镇相关部门陆续采

取人行通道划出非机动车停车区域、设

置硬阻隔、增加指示牌等措施，来应对停

车乱象。特别针对进站主干道，在进站

区域设置了品字形隔离设施，试图阻挡

非机动车的停放。此外，还将站台下方

停车区域改为非机动车停车场，将原来

的机动车停车场北移。今年 5 月，泗泾

镇携手哈罗单车，在距离站点100至200
米的人行通道处设置了“蓝色道钉”，引

导单车有序停放。

即便相关措施陆续出台，仍无法满

足日益增长的非机动车停车需求，难道

这个问题就这样陷入僵局？记者在现场

看到，距离站点200米处，位于外婆泾路

泗陈公路附近有一片杂乱的绿植，这片区

域是否可以利用？周边公交能否增能，从

而减少非机动车驾驶人群？轨交站点设

置后，配套硬件设施能否跟上？行业主管

部门能否及时监管？轨交9号线泗泾站停

车乱象已成为一个综合性问题，单靠属地

力量已难以应对，这一“顽疾”无疑需要相

关各方群策群力才能最终破解。

本报讯（记者 姜辉辉 摄报） 石

榴、秋月梨、蜜桔、冬枣……眼下，正是

秋季时令水果大量上市的季节，品种

繁多，价格亲民，丰富着松江市民的

“水果篮”。

在大润发松江店，客服经理徐寅

騲告诉记者，最近，秋月梨和“网红”水

果突尼斯软籽石榴颇受市民追捧，是

秋季水果中的“爆款”，上架半个月销

量翻番，部分门店的销量甚至是同期

的三倍。“之前买过这个品种的梨，吃

口非常好，比一般梨更甜、汁水更多，

个头也很大，我每次都是和老伴分着

吃的。”一名正在挑选秋月梨的市民告

诉记者。

大润发水果买手总监张玲丽介绍，

今年，大润发从山东莱阳产地直采了

250 吨秋月梨，平均每个甜度在 13 以

上，单果重量均在400克以上。“市面上

大部分梨的水分含量大约是71%，秋月

梨则超 85%，一口咬下去，蜜汁充盈整

个口腔，就像在喝鲜榨梨汁一样。”张玲

丽介绍，因为果肉细腻无渣、果核小等

特点，秋月梨被誉为梨界“天花板”。

优质也要优价。在永辉超市松江

万达店，货架上的秋季水果琳琅满

目，价格也比此前有所回落。“现在水

果的新鲜度、口感都很好，像冬枣、蜜

桔、石榴销量比较好，价位也比前段

时间要便宜不少。”水果区负责人陈

善品介绍。

需要提醒的是，时令水果好吃但

也要适量，比如，糖尿病患者就不宜多

吃水果。此外，吃水果的时间最好选

在两餐之间、饥饿时或者体力活动后，

作为能量和营养的补充。

本报讯（记者 宋崇） 眼下正逢新米上市，一

口鲜香美味的上海菜饭是不少松江市民的“心头

好”。9月 20日，记者来到佘山镇江秋村，请当地

擅长做菜饭的村民周祥芳分享了地道的土灶上海

菜饭做法。

当天上午，周祥芳早早地将咸肉、青菜和当季

新米三样食材备齐。此外，她还备了一道“独门”

食材，“我还要放些小排，小排鲜香而咸肉咸香，会

让菜饭口感更加丰富。”周祥芳介绍。淘米、切肉，

洗菜等准备工作就绪后，周祥芳先将咸肉焯水以

去盐、去腥，接着放油炒菜，随后放入米饭焖煮。

“做上海菜饭最好用土灶，不仅能做出地道的柴火

饭，还能做出菜饭锅巴。”周祥芳笑言，“每次做菜

饭，锅巴都吃不够，好在土灶反复焖煮可做出三轮

菜饭锅巴。”

值得一提的是，土灶焖煮菜饭的灶火也可用于

烤红薯，如与菜饭同时制作，基本可同时完成。秋日

里，品上热腾腾、香喷喷的菜饭，黄灿灿、甜糯糯的烤

红薯，再加上松脆酥香的锅巴，让人欲罢不能。

本报讯（记者 符静）整整100箱矿泉水日前

被送到了石湖荡镇金胜村村委会。原来，这是村

民宋度弟给村里核酸检测采样工作人员和志愿者

的一份心意。

宋度弟今年 65岁，不久前，他在村西边金闸

老年活动室做核酸检测采样时，看到采样工作人

员和志愿者忙得满头大汗，就想着做点什么。“上

半年疫情期间没能抽出身来做志愿者，现在给这

些工作人员和志愿者送点矿泉水，尽绵薄之力，我

爱人听后也表示支持。”宋度弟说。

据金胜村党总支书记邱晨介绍，金胜村共设

置了 3个核酸检测采样点，其中金闸老年活动室

这个点位在大筛时启用，位于室外，条件比较简

陋。“这段时间几乎每周都有大筛，采样人员和志

愿者很辛苦，饮用水的消耗量较大，每次大筛几乎

要消耗一箱。这 100箱矿泉水的补给，可以供大

家喝上一阵子了。”邱晨说，得知是热心村民捐赠

的水，采样人员和志愿者都表示很暖心。

本报讯（记者 张立 摄报） 让非遗

走进闹市、走近人群。9月25日，在叶榭

镇求仁路上，由“八十八亩田”打造的第

二家叶榭软糕专营店开业。该店将立

足叶榭本土，通过各类创新活化利用，

在传承非遗的基础上，进一步助推叶榭

软糕的产业化发展。

当天一早，记者在该店看到，以红

色为主题色的店面格外醒目，糕点师

傅正在制作间忙碌着，玻璃柜中陈列

着多款花式软糕。经过一番精心挑

选，市民夏先生购买了经典款“四喜方

糕”（见左图）。“看着很别致，没想到软

糕也能做成这个样子。”夏先生是土生

土长的叶榭人，见惯了传统的白色方

正软糕，店里这些印有喜庆字样、颜色

多样的“新潮”软糕不禁令他眼前一

亮，“很惊喜，看着也很有食欲”。

记者在现场看到，除了老一辈熟

悉的豆沙馅软糕，眼下流行的榴莲、

紫 薯 、南 瓜 也 加 入 了 软 糕 的 馅 料 行

列 ，制 成 了 各 种 口 味 独 特 的 全 新 软

糕。此外，通过在糕点上印刻各种文

字，打造出不同样式，也让软糕变得

更有吸引力。

据悉，该店是“八十八亩田”在区内

开设的第二家叶榭软糕专营店。“让非

遗走出去的同时，我们也希望非遗文化

在发源地可以更好地延续和传承。”“八

十八亩田”相关负责人董灿灿说，希望

叶榭软糕进一步扎根本土，让更多本地

年轻人不忘传统技艺和老一辈的匠

心。同时，也希望通过持续创新，让非

遗更好地融入现代生活。

本报讯（记者 周加姚 通讯员 艾

馨妮）云间剧院于9月25日迎来开业后

首次演出，票价惠民。下午 3时 30分上

演的《绿野仙踪之奥兹国大冒险》亲子

音乐剧，票价为 50～150元，晚上 7时 30
分上演的《风乐无边·云赏经典》，票价

为30～80元。

“这是我们首次来松江演出，也是

云间剧院的首场演出，心情非常激动。”

《绿野仙踪之奥兹国大冒险》主创团队

相关负责人表示，希望这部中美联创的

亲子音乐剧能为松江观众带来欢乐。

《绿野仙踪之奥兹国大冒险》讲述了小

女孩桃乐丝被龙卷风带到名为奥兹的

芒奇金人国度后，千辛万苦寻找回家路

的故事。

当天晚上，上海琉璃乐团为松江

市民带来了古典音乐盛宴《风乐无边·

云赏经典》系列“德国（一）主题赏析音

乐会”。据介绍，琉璃乐团于 2018 年在

“音乐家的摇篮”上海音乐学院诞生，

由一群风格迥异的青年演奏家们组

成。此番演出曲目大多是耳熟能详的

经典名曲，包括贝多芬的《欢乐颂》、莫

扎特的《土耳其进行曲》、帕赫贝尔的

《卡农》等。

据悉，接下来该系列音乐会还将在

云间剧院上演三场，分别是10月23日的

“德国（二）主题赏析音乐会”、11月13日

的“法国主题赏析音乐会”和 12月 11日

的“俄罗斯主题赏析音乐会”。市民可

关注“云间剧院订票平台”微信公众号

进行购票。 本报讯（通讯员 张嘉煜 记者 陈菲茜）“包

里有7.5万元现金，还有身份证、银行卡，感谢民警

一天就帮我找回了包！”近日，来到松江公安分局

方松派出所领取遗失财物的鲍先生，接连对警务

队队长王一斌、民警赵鸣天表示感谢，并将一面印

有“热心服务，出警神速”的警旗送给了赵鸣天。

事情发生在一天前，鲍先生焦急地来到方松

派出所报警求助，称其在某商业广场散步期间，不

慎将黑色帆布斜挎包遗忘在了一个石墩旁，包内

有 7.5万元现金，还有身份证、护照和银行卡等重

要证件。

接报后，王一斌第一时间调阅了广场的公共

视频，发现有一男子经过此地时，将鲍先生遗忘在

地上的挎包捡起后带走了。随后，民警联系上了

这名男子，并耐心细致地讲解了相关法律知识，对

方表示愿意归还。得知对方正在静安区后，民警

立即上门取回了挎包。

警方提示，市民外出时，一定要看管好自身财

物，如发生遗失的情况，第一时间报警处理。

本报讯（记者 陈菲茜） 9月 23日下午，松江

区第四届优秀青年律师评选终评暨表彰活动举

行。活动由区委宣传部、区总工会、团区委、区司

法局联合举办，旨在促进松江青年律师成长，强化

青年律师服务大局的意识。

活动现场，已通过律所推荐、案卷评分、综合

评分、公益展示等环节的20位候选律师进入终评

阶段。依据比赛规则，每位青年律师须在 6分钟

内，根据抽取的主题进行演讲，主题包括“我的律

师梦”“论青年律师的责任与担当”“我心目中的理

想律师”等。

最终，冯剑豪、何煦、张金标、张翕翊、张静、季

思闻、钟黎峰、姜晓慧、蒋文、程斐然等 10名青年

律师脱颖而出，获评“优秀青年律师”。

人口剧增、公交车运能不足，大量市民骑行非机动车至地铁站引发“顽疾”——

泗泾站外乱停车 群策群力解难题

秋令水果缤纷上市 品种多样价格回落

票价惠民 连演两场

云间剧院
迎来开业首演

扎根叶榭本土 创新传承匠心

“八十八亩田”叶榭软糕再添新店

十人获评“松江区
优秀青年律师”

柴灶新米菜饭香
红薯锅巴巧搭配

核酸采样真辛苦
村民送上爱心水

重要挎包不慎遗失
民警一天帮其寻回

大润发松江店内，突尼斯软籽石榴受到市民欢迎。


